

USO DE RAZÓN

Pablo Hiriart

✉ **Opine usted:**
phiriart@elfinanciero.com.mx
phiriartlebert@gmail.com

📧 **@PabloHiriart**



El triunfo del Frente

Hay buenas noticias para el país: la oposición salió de las tinieblas y está en posibilidad de ganar la Presidencia de la República dentro de nueve meses.

Salvo que se cuartee el PRI por una decisión inconsulta de Alejandro Moreno sobre una inminente declinación de Beatriz Paredes, todo va mejor de lo esperado.

La encuesta publicada ayer en EL FINANCIERO muestra a Xóchitl Gálvez a nueve puntos de la precandidata oficial, algo que parecía inimaginable hace dos o tres meses.

Es una buena noticia para México, porque sí es posible frenar el dispendio demencial en elefantes blancos, rescatar el valor de la seguridad personal y patrimonial de los ciudadanos, trabajar en la reconstrucción del Estado de derecho y en la reconciliación nacional.

Incluso si gana Claudia Sheinbaum la Presidencia, el país tendrá una oposición fortalecida y un Congreso sin mayorías calificadas para modificar la Constitución a placer del gobernante.

Lo que se refleja hasta ahora en las encuestas es que nadie será “dueño” del Legislativo, y quien gobierne tendrá que acatar el

mandato de lo que se vislumbra que traerán las urnas: pónganse de acuerdo.

En la ruina estaba la oposición hasta hace muy poco, y la sociedad civil la levantó para dar la pelea por México.

La ola rosa, esa que el gobierno dijo que la componían 7 mil personas, se extendió por el país, y sí será posible frenar la marcha hacia un régimen totalitario, de chavismo a la mexicana, sin división de poderes, con odio de clases, y que inevitablemente nos lleva a la bancarrota.

Sí, a la bancarrota. Sí, inevitable.

O se les frena en junio, o no habrá reversa.

Hasta ahora el gobierno puede presumir que ha gobernado sin quebrar al país (vaya logro).

En efecto, las reformas que desprecian por “neoliberales”, han evitado la ruina y la dictadura.

Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá, Banco de México autónomo, Instituto Nacional Electoral, Tribunal Electoral, apertura a la sociedad de espacios que eran monopolio del gobierno, como el Inai. Prensa libre.

Pero nada es suficientemente

fuerte para evitar la ruina si la pesadilla continúa otro sexenio.

Enrique Quintana explicó en estas páginas ayer que, entre enero de 2024 y junio de 2027, Pemex debe pagar 34 por ciento de su deuda total. Es decir, en el siguiente trienio deberá pagar 38 mil millones de dólares.

¿Con qué dinero? ¿De dónde?

Pemex no puede hacerlo, ya que en los últimos cuatro años sus pérdidas ascendieron a un billón 28 mil millones de pesos.

Es sólo un botón (importante) de las bombas económicas que dejará el actual gobierno a quien le suceda.

¿Quién va a pagar eso?

Usted, si conoció los estragos de la docena trágica (1970-1982), ya lo sabe.

Y si lo sabe, es indispensable que se lo explique a sus hijos para que nadie se quede sin votar.

Para fortuna del país, los partidos de oposición fueron sensibles al clamor de la ola rosa y con humildad antepusieron el bien de México por sobre sus intereses partidistas.

Que hubo, hay y habrá jaloneos al interior del Frente, es inevitable. Es política.

Hasta ahora ha sido encomiable



la actitud de PAN, PRI y PRD, para evitar el colapso de la democracia y la economía, que no resisten otros seis años de conducción irresponsable.

No les ha ido mal a los partidos: el PRI ha dado una sorpresiva muestra de fortaleza: Beatriz Paredes tiene 32 por ciento de las preferencias en el Frente.

Por la noche, a través de un comunicado, Beatriz manifestó que no compartía, por ahora, la idea de declinar, que sugirió Alejandro Moreno; sin embargo, confió en que se ponderará la unidad del Frente.

Pero su precandidatura colaboró para poner al PRI nuevamente en el mapa.

Se consolidó la personalidad de Enrique de la Madrid, destinado a grandes cosas en los meses y años que vienen, pues a su talento añadió una indudable vocación para servir a México.

Acción Nacional se levantó del descrédito que le dejó su proceso de selección de candidato presidencial en 2018.

Es una fuerza política seria, con buenos y malos ejemplos (como en todos los partidos y grupos sociales), pero que sí es capaz de poner el bien común por delante de las legítimas aspiraciones de sus líderes. La actitud de Santiago Creel es tan digna como impensable en el bloque que hoy gobierna.

El PRD puede ser, otra vez, la casa de la izquierda.

Una izquierda comprometida con los valores de la democracia y las luchas sociales, así como por equilibrar el terreno para que en nuestro país no pierdan siempre los mismos.

Enorme éxito del Frente. Pase lo que pase, los mexicanos no estaremos solos, como lo estuvimos en el primer trienio del actual gobierno.

Salvo que el diablo meta su cola y algún dislate inesperado descarrile esta gran oportunidad que partidos y sociedad han creado.





**Por Guillermina
Gómora Ordóñez**

CALEIDOSCOPIO ¿Desaparecer a los desaparecidos?

México registra una crisis humanitaria sin precedente, más de 112 mil personas (oficialmente) están desaparecidas en el país y al cierre del sexenio al gobierno "humanista" de la #4T se le ocurre hacer un censo a modo para ocultar el fracaso de la promesa de campaña, en 2018, de terminar con "la simulación de la búsqueda".

Sí, el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, falló en este compromiso, la terca realidad lo rebasó. Su fallida estrategia de seguridad: "abrazos, no balazos", tiene al país convertido en una gran fosa. Según el registro **Nacional de Personas Extraviadas o Desaparecidas** en territorio mexicano desaparecen 11 personas al día; eso significa una persona cada dos horas.

En este "contexto actual", como refiere la renuncia de la **comisionada nacional de Búsqueda de Personas, Desaparecidas, Karla Quintana**, se confirma la crisis imparable de desaparecidos en México y la indolencia con la que se ha manejado el problema desde Palacio Nacional.

Aunque Quintana no explicó los motivos de su dimisión, está claro que su lealtad al gobierno de la #4T no es a "ciegas". Trascendió que su renuncia obedeció a la negativa de apoyar al método de depuración del padrón de personas desaparecidas que se ordenó desde Presidencia en mayo pasado.

Una vez más, el gobierno busca presentar "otros datos" y eludir su res-

ponsabilidad en este grave problema que hunde en la zozobra a miles de familias, desesperadas por encontrar vivos o muertos a sus parientes.

Mario Luis Fuentes, vicepresidente de la Junta de Patronos de la Universidad Nacional Autónoma de México, considera que la cifra de 112 mil desaparecidos podría ser mucho mayor, pues sólo 10 por ciento de los delitos se denuncian ante las autoridades.

"Si ponemos que cada uno de los desaparecidos tiene 3.5 familiares, por decir un número, estamos hablando de miles de personas que, aunque no buscan, fueron tocadas y afectadas... y ahí empieza la parte simbólica, la ausencia del sepulcro, la ausencia del lugar donde reposan los que hemos perdido. Vivir un duelo sin sepulcro, sin cementerio, abre una dimensión mucho mayor y pone la enorme dimensión de la violencia simbólica no tener un lugar a dónde ir", afirma Mario Luis Fuentes.

El 30 de agosto es el **Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones Forzadas** y miles de madres esperan que el presidente tenga una atención con ellas por "respeto" o "humanidad". En lo que va del sexenio se ha negado a reunirse con ellas.

Ante los oídos sordos del presidente, las madres buscadoras propusieron y acordaron un "pacto de paz" con 10 cárteles mexicanos para que se erradique la desaparición forzada de personas.

Además, recordemos que la nueva **Ley de la Fiscalía General de la República** disminuye su responsabilidad en la búsqueda de personas desaparecidas. La reforma se aprobó en 2021, pese a las protestas del **Movimiento por Nuestros Desaparecidos en México** que agrupa a 74 colectivos de 22 estados del país y de Centroamérica.

México se ha convertido en una gran fosa. **Jalisco, Michoacán, Ciudad de México, Tamaulipas, Nuevo León, Guanajuato, Sonora, Sinaloa, Zacatecas y Estado de México** son los 10 estados que concentran el 70% de las desapariciones.

El infierno de los desaparecidos en México es una siniestra realidad, como el caso de los cinco jóvenes de Lagos de Moreno, Jalisco. Maquillar las cifras, sólo evidencia la ausencia de un Estado de derecho en plena sucesión presidencial.

VERICUENTOS ARDE MICHOACÁN

Los michoacanos sobreviven bajo fuego ante la indolencia del **gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla**. El pasado fin de semana se registró una violenta jornada en los municipios de Buenavista, Apatzingán y Uruapan. Bloqueos, balaceras y quemas de negocios, confirmaron, lamentablemente, el control del crimen organizado en el estado. El mandatario de Morena está rebasado. Hace unos días, Ramírez Bedolla pidió denunciar la extorsión contra limoneros en la región de Buenavista y Apatzingán. Ya tuvo

respuesta. ¡Sopas!

MORENA: VELAN ARMAS
¡Por fin!, terminaron las campañas, de los seis aspirantes a la candidatura presidencial de Morena. Disfrazadas como "recorridos", los interesados anduvieron por todo el país, durante 10 semanas, en la recta final para quedarse con la coordinación nacional de la defensa de la Cuarta Transformación quedan tres: **Claudia Sheinbaum; Marcelo Ebrard y Adán Augusto**. Esta semana inició el levantamiento de la encuesta definitiva. El cierre de la pantomima será el próximo 6 de septiembre. **Ricardo Monreal**, reiteró que la campaña interna fue inequitativa, tras criticar la instalación de miles de espectaculares, bardas y lonas a lo largo del país. Nadie se puede llamar ha engañado, hay favorita en Palacio Nacional y los otros cinco recibirán su premio de consolución. ¡Ups!

2024 Y EL BOTÍN DE LOS PARTIDOS

Una vez más, el **INE que preside Guadalupe Tadei**, busca llenar las arcas de los partidos políticos. Presentó el proyecto de presupuesto 2024. En total son \$10 mil 444 millones 157 mil; unos \$3 mil millones más que en 2018, cuando también hubo elección presidencial. En esta ocasión, Morena se llevará la parte más grande del botín, al ser el partido mayoritario, su bolsa superaría los \$3 mil millones. ¡Vaya negocio tan rentable!





BASTA! LA MAÑANERA EN CONTEXTO

CUENTA REGRESIVA

CELEBRA AMLO SALDO BLANCO EN PROCESO INTERNO DE MORENA

- **Pide esperar** a resultados de encuesta
- **Destaca urbanidad** política de corcholatas
- **Descarta** reunirse con aspirantes debido a veda

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

Luego de finalizar la etapa de asambleas informativas de las "corcholatas presidenciales" para elegir al coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, el presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la madurez que mostraron los aspirantes durante el desarrollo del proceso.

"Todo estuvo muy bien, muy tranquilo, sin ningún problema en todo este proceso de los partidos. No ha habido violencia, ningún desorden, ni siquiera se han faltado al respeto. Han actuado con mucha urbanidad política. Han actuado muy bien todos. ¿O ustedes saben de algún enfrentamiento, más allá del debate normal? Nada, nada", comentó el jefe del Ejecutivo.

Durante la conferencia de prensa matutina, el mandatario pidió paciencia respecto al tema electoral y esperar "a ver qué deciden".

Asimismo, el mandatario federal calificó como saldo blanco el proceso interno de Morena y aseguró que el partido está blindado.

En su intervención, el dignatario descartó que antes de realizarse la encuesta se reúna con todos los aspirantes, debido a que hay una veda dentro del partido para evitar apoyar a cualquiera.

En otros temas, el político tabasqueño fue cuestionado sobre las acusaciones que hizo la panista Xóchitl Gálvez en torno a su presunta intervención en el Partido de Movimiento Ciudadano para imponer al gobernador Samuel García como candidato, a lo que indicó:

"No puedo [opinar]", respondió tajante López Obrador ante las continuas sanciones del INE.

Cabe señalar que a partir de este lunes inició una veda ordenada por el Consejo Nacional de Morena a fin de que ninguno de los aspirantes a la Coordinación Nacional de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación reciba más apoyo que otro.

Durante estos días se llevan a cabo las cinco encuestas que definirán al abanderado del partido rumbo a la precampaña. Será hasta el próximo 6 de septiembre cuando se den a conocer los resultados de estos ejercicios.





Destacó madurez de las corcholatas en el proceso





La silenciosa toma del INE por Morena

Es una toma sigilosa. Impulsada desde el Gobierno y su aparato político, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), pero con varios operadores.

Los más influyentes son **Alfonso Durazo**, gobernador de Sonora y a la vez presidente del Consejo Nacional del nuevo partido de Estado, y por supuesto el dirigente **Mario Delgado**.

Los consejeros del INE están sorprendidos de su ascendencia sobre la paisana de ellos y presidenta del organismo, **Guadalupe Taddei**.

Pero han descubierto parte de las maniobras y tal vez por eso rechazaron con seis votos la designación de funcionarios cuestionables a su vista y por su filiación política.

Público fue el escándalo del rechazo de **Flavio Cienfuegos** como secretario técnico del Instituto en lugar de **Edmundo Jacobo Molina**.

Una posición clave porque es el responsable del manejo de la estructura y organizará los procesos electorales de 2024.

Jacobo Molina recibió muchos amagos desde Palacio Nacional y debió renunciar a su larga carrera y saber cuando advirtió la proclividad del nuevo Consejo General hacia la autoridad.

Entonces **Taddei** invitó a la exconsejera **Adriana Favela** para esas funciones administrativas y jurídicas, pero como declinó, se designó de encargada a **María Elena Cornejo**.

VENIDOS DE SONORA

Hay nombramientos sospechosos.

Puestos administrativos secundarios, responsables de obras y contratos, son ocupados por personas venidas casualmente de Sonora.

Varios de ellos intervinieron en la elaboración del proyecto de presupuesto para el año próximo, el más grande de la historia: más de 23 mil 757 millones de pesos.

Cifra de escándalo para muchos y contraria al discurso de austeridad del Presidente en tiempos de **Lorenzo Córdova** y **Ciro Murayama**.

Había odio hacia ellos, pero las críticas se acabaron en cuanto llegaron -vía tómbola como propuso **Adán Augusto López** como

secretario de Gobernación- **Guadalupe Taddei**, **Rita Bell**, **Arturo Castillo** y **Jorge Montaño**.

Mucho dinero pero insuficiente porque diez mil 444 millones de pesos irán a partidos y quedará poco para labores ordinarias del INE, como detallaremos en otra entrega.

BEATRIZA A UN LADO

De mucha trascendencia es la decisión de la cúpula priista.

Alejandro Moreno, Alito, no cedió a la tentación sugerida por viejos cuadros a fin de imponer a **Beatriz Paredes** sobre la popularidad de **Xóchitl Gálvez**.

Con esta acción vuelve a salvar al Frente opositor, cuyas vicisitudes son crecientes y todavía tiene muchos retos por atender para transitar hacia una postulación tersa.

La vez anterior fue cuando **Claudio X. González** comparó a este régimen *con lo peor del viejo PRI*, y tanto las dirigencias panista y perredista, así como organizaciones sociales, vieron un distanciamiento.

Alito habló con el empresario, éste pidió disculpas y fue posible dar oportunidad a 33 y culminar con dos mujeres.

Ahora el reto es hacer una encuesta incuestionable, organizar la instalación de casillas móviles -reto también del morenismo- y facilitar la participación de dos millones de ciudadanos con derecho a voto.

Porque sigue la depuración y se estima rechazar a un millón de inscritos con errores o de plano fraudes a la plataforma.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.



Inicia "veda política" para presidenciables de 4T

RAFAEL ORTIZ

Después de poco más de dos meses en que los aspirantes presidenciables realizaron su recorrido por toda la república mexicana, **ahora los seis aspirantes a la Coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación están a pocos días de conocer quién podría ser la persona que aparecerá en la boleta electoral el próximo 2 de junio de 2024**; sin embargo, primero deben pasar por el último paso del proceso interno de selección.

Finalizaron los recorridos que iniciaron el 19 de junio y que finalizaron este domingo 27 de agosto, para así **darle paso a la implementación de las cinco encuestas que se aplicarán**, las cuales decidirán a la persona favorita para encabezar los trabajos de la 4T rumbo al proceso electoral del próximo año.

Es por lo anterior que a partir del primer minuto de este lunes 28 de agosto, **Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Ebrard Casaubon, Ricardo Monreal Ávila, Adán Augusto López Hernández, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco Coello entran en la "veda electoral"**, momento en el que no podrán seguir acercándose a la militancia de Morena, Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para pedir su apoyo.

De acuerdo con los planteamientos que compartió la secretaria general de Morena, **Citlalli Hernández Mora**, desde este lunes y hasta el 6 de septiembre los aspirantes, sus equipos, dirigentes, militantes o simpatizantes, así como servidores públicos **deberán de abstenerse de realizar cualquier acción o emitir declaraciones sobre el proceso interno de la 4T**.

"El periodo de veda política comienza a partir de las 00:00 horas del 28 de agosto del año en curso y concluye con la emisión del resultado el 6 de septiembre próximo", explicó la legisladora morenista.

Vale explicar que **las publicaciones que están permitidas para este periodo son aquellas de carácter general -sucesos del país, publicaciones del partido o del Gobierno de México-; no obstante, ninguna deberá de ser a favor de alguno de los aspirantes**.

Además, con base en lo establecido en el apartado III inciso "d", se podrán realizar eventos de carácter privado de organización de sus equipos de trabajo, aunque estos no podrán ser difundidos por ninguna red social ni por algún medio de comunicación.

"Pueden atender entrevistas o apariciones públicas, pero deben abstenerse de hacer alguna manifestación de apoyo o rechazo sobre el proceso partidista y, en particular, hacer llamados a favor o en contra de aspirantes o solicitud de respaldo en la encuesta", se puede leer en el contenido.

De igual manera, **el documento también dejó en claro que los representantes acreditados que acompañarán en el levantamiento de las encuestas no podrán interferir en el proceso ni repartir propaganda ni usar teléfonos celulares durante la recolección de información**.



Por otra parte, la dirigencia nacional de Morena adelantó que en dicho periodo se busca que **se establezca la imparcialidad, democracia, además de la transparencia** para que quien quede a cargo de los trabajos del oficialismo cuente con total respaldo, además de que el **Instituto Nacional Electoral (INE)** tiene conocimiento de todas las etapas.

"(...) es de suma importancia resaltar que no se deberán realizar reuniones, marchas, asambleas u otros eventos públicos en el marco del Proceso de Definición de la Coordinación de Defensa de la Transformación porque el INE tiene conocimiento de las etapas y términos del proceso, por lo que de realizar este tipo de actos, derivará en una posible queja", finalizó.

Hay que recordar de igual manera que el levantamiento de la encuesta comprenderá del 28 de agosto al 3 de septiembre. Conviene aclarar que **se aplicarán cinco ejercicios diferentes, cuatro hechos por encuestadoras elegidas por Sheinbaum, Ebrard, Velasco y López Hernández, además de uno realizado por la Comisión de Encuestas del partido guida.**

El procesamiento de información se llevará a cabo del 4 al 6 de septiembre. El resultado se dará a conocer el miércoles 6 de septiembre.

Ante todo ello, la Dirigencia Nacional de Morena recordó a los aspirantes que tras darse a conocer a la persona elegida, todos los aspirantes tendrán hasta el 13 de septiembre para retirar toda la propaganda exterior que se colocó.





Adán Augusto López



Claudia Sheinbaum Pardo



Marcelo Ebrard Casaubon



Ricardo Monreal Ávila



Contra violencia digital

En lo que va del 2023, el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género reporta 43 quejas, de las cuales 16 ocurrieron en el ámbito digital, señaló ayer Dania Ravel, consejera del INE, quien urgió a combatir la violencia en ese espacio, ante un posible incremento en época electoral.



“EDICTO

Al margen un sello con el Escudo Nacional que dice: ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE LA CIUDAD DE MÉXICO, JUZGADO: 8º DE PROCESO ORAL EN MATERIA FAMILIAR, EXP. No. 1026/2022, SECRETARÍA “C”.

En los autos del expediente 1026/2022, relativos al JUICIO ESPECIAL DE PÉRDIDA DE LA PATRIA POTESTAD DE MENORES ACOGIDOS POR INSTITUCIÓN PÚBLICA DE ASISTENCIA SOCIAL, promovido por el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, en contra de los señores OSIRIS DEL CARMEN ARIAS SÁNCHEZ, ISELA SÁNCHEZ GARDUZA y MIGUEL ALBERTO ARIAS ALEGRIA, ordenando mediante NOTIFICACIÓN PERSONAL, emplazar al codemandado MIGUEL ALBERTO ARIAS ALEGRIA, reservándose la admisión de las pruebas de la parte actora a la segunda fase de la audiencia preliminar, y toda vez que no se logró el emplazamiento en el domicilio que para tal efecto proporciono, el Instituto Nacional Electoral (INE) y dado que las demás instituciones a las cuales se le solicitaron informes (SEMOVI, SRE, ISSSTE e IMSS), no localizaron domicilio a nombre de MIGUEL ALBERTO ARIAS ALEGRIA, se ordena su emplazamiento por medio de edictos, mismos que deberán ser publicados por tres veces, de tres en tres días, en el Boletín Judicial y en el periódico Diario de México, para que comparezca al Local de este Juzgado y conteste la demanda en el término de VEINTE DÍAS, apercibiéndolo que en caso de no hacerlo se tendrá por contestada en sentido negativo la demanda instaurada en su contra, así mismo se le previene para que señale domicilio para oír y recibir notificaciones dentro de la Jurisdicción de este Juzgado, se hace del conocimiento de la demandada que quedan a su disposición las copias simples de traslado del escrito de demanda, y los documentos exhibidos como base de la acción en este Juzgado.”

Ciudad de México, a 10 de agosto de 2023

SECRETARÍA JUDICIAL “C”.

**LICENCIADA ERÉNDIRA SEGURA YAÑEZ.
RÚBRICA.**



PARTICIPARÁN 1 MILLÓN 951 MIL PERSONAS
Encuestas telefónica y domiciliaria definirán proceso en el FAM

MÉXICO 6

NO SERÁN 3 MILLONES DE PERSONAS

Alista FAM etapa final de proceso

FERNANDO ROSSEL
Marco Baños, exconsejero del Instituto Nacional Electoral (INE) y miembro del Comité del Frente Amplio por México (FAM), detalló lo que sucederá en los próximos días en el proceso interno donde participan como finalistas la panista Xóchitl Gálvez y la priísta Beatriz Paredes. Habló de fechas, consultas y encuestas, estas últimas valdrán el 50 por ciento de la decisión final y no podrán participar tres millones de personas como habían dicho los partidos, sólo un millón 951 mil.

La encuesta de la oposición inició desde el pasado domingo 27 de agosto y durará hasta el miércoles 30 de agosto, el exconsejero detalló que se contará con tres mil cuestionarios telefónicos, los cuales valdrán el 30 por ciento y también habrá tres mil cuestionarios domiciliares que valdrán el 70 por ciento, y serán casas encuestadoras quienes los apliquen.

Será el primero o dos de septiembre cuando se arrojen los resultados de dichas encuestas, telefónica y domiciliaria, pero permanecerán sellados hasta del domingo

tres de septiembre, que será cuando concluya la consulta.

De acuerdo con su convocatoria, será el 3 de septiembre cuando se definirá quien será la responsable de la construcción del Frente Amplio, Xóchitl Gálvez del PAN o Beatriz Paredes del PRI.

SONDEO



- Menos de dos millones de encuestados por el FAM

MÉTODO



- Encuestas se aplicarán telefónica y presencialmente desde el 27 al 30 de agosto



El 3 de septiembre se conocerá a la ganador



▼
PRESUPUESTO 2024
CEESP PIDE SE CONSIDEREN
RIESGOS EN FINANZAS
PÚBLICAS.
PÁG. 6

DIAGNÓSTICO DEL CEESP

Alertan insostenibilidad fiscal para el próximo año

LETICIA HERNÁNDEZ
lhernandezm@elfinanciero.com.m

Además de atender las necesidades de educación, salud, seguridad e inversión, el presupuesto 2024 debe apegarse a un marco macroeconómico realista, reconocer las amenazas para la estabilidad fiscal del país y buscar mitigarlas para el próximo año y los siguientes, alertó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

“Aun cuando las circunstancias fueron distintas, hay algunas similitudes en cuanto a la sostenibilidad fiscal con las actuales. La ‘fotografía’ de la economía en 1994 lucía saludable, pero había graves riesgos subyacentes que se materializaron rápidamente después del cambio de gobierno y cayó en uno de los baches más profundos de su historia”, señaló el centro en su análisis semanal.

Al aproximarse la entrega de la propuesta de Presupuesto para el 2024, es prioritario se apegue a un marco macroeconómico realista, que reconozca y considere los riesgos que amenazan la estabilidad fiscal del país y haga todo para mitigarlos. Son varias las circunstancias que sugieren el riesgo de insostenibilidad de las finanzas públicas que se han deteriorado, como el hecho que el gasto aumentó en 2.7 puntos en relación al PIB entre 2018 y 2022, mientras que los ingresos solo lo hicieron en 1.5 unidades.

“No se debe dejar una economía endeble, como sucedió en 1994”, advirtió.



FOCOS

Riesgos. Los inversionistas podrían cuestionar una fuerte necesidad de proteger y ampliar diversos gastos del erario que pondría en riesgo la solidez fiscal, como los del Poder Judicial, el Instituto Nacional Electoral y la inversión pública.

Factores. Diversas circunstancias ponen en riesgo el grado de sostenibilidad de las finanzas públicas que se ha deteriorado.

Destacan. El agotamiento de reservas, elevado y rígido gasto, debilidad de ingresos, pensiones, deuda y su servicio, Pemex y gasto político electoral.



ALITO SUELTA: ENCUESTAS NO FAVORECEN A BEATRIZ, LA PRIISTA NO DECLINA

LÍDER del tricolor señala que están en "reflexión profunda"; mañana, decisión de su partido; aspirante no se baja: únicas mediciones válidas, las del Comité, dice.



“

HEMOS VISTO que las encuestas no la favorecen (a Beatriz Paredes); estamos bajando, pero siempre el partido buscará la unidad del Frente Amplio por México”

Alejandro Moreno
Dirigente del PRI



“

CONSIDERO conveniente, antes de que tome cualquier decisión, conocer los resultados de las encuestas que mandó a hacer el Comité Organizador del Frente, que son las únicas válidas”

Beatriz Paredes
Aspirante a encabezar el Frente

PAN acusa al Presidente de presionar a MC para que no se una al Frente; busca dividir a la oposición, asegura; mantienen debate por estrategia de ir solos.

AMLO llama a votar en 2024 por proyecto de transformación; afirma que él propuso que no hubiera debates entre las corcholatas: "Todos son hermanos". **págs. 6 a 9**

Se está haciendo una reflexión profunda: *Alito*

PRI abre vía a declinar; Paredes pide esperar

EL LÍDER nacional del tricolor asegura que lo más importante es la unidad del FAM; la senadora subraya que no cambiará sus convicciones en la construcción democrática

Por Yulia Bonilla y Magali Juárez



Mientras el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, señaló que las encuestas para la candidatura del Frente Amplio por México no “favorecen” a la aspirante de su partido, Beatriz Paredes Rangel, y se encuentran “reflexionando profundamente”, la senadora tricolor respondió que antes de tomar cualquier decisión, buscará conocer los resultados que arrojen los sondeos del Comité Organizador del FAM.

En lo que fue interpretado como la inminente declinación de la aspirante del PRI a favor de la panista Xóchitl Gálvez, desde la sede nacional del tricolor, Moreno Cárdenas declaró en entrevista que “hemos visto que las encuestas no la favorecen; estamos trabajando, pero siempre el partido buscará la unidad y el trabajo del Frente Amplio por México; ésa es nuestra convicción y es nuestra responsabilidad”.

Alito Moreno dijo que lo más importante ahora es el Frente Amplio por México y, a partir de ello, “el partido, desde estos días, está haciendo una reflexión profunda para tomar la mejor decisión siempre”.

Al referirse a la exgobernadora de Tlaxcala, la describió como una mujer de Estado, responsable con el país, de quien está seguro, dijo, “tomará la mejor decisión, que es estar del lado de México”.

Por ello, anunció que el miércoles habrá una reunión en la que el PRI emitirá una posición clara al respecto.

“Es un mensaje también para dejar claro que, para nosotros, lo importante es no permitir que Morena siga destruyendo este país, para eso se hizo el Frente Amplio por México, para detener a Morena. Morena es la peor tragedia que le ha pasado a México, están destruyendo este país y, en ese contexto, vamos a revisar para construir a la candidata más competitiva”, declaró Moreno Cárdenas.

Más tarde, Paredes Rangel emitió un comunicado a través de sus redes sociales en el que asegura que esperará conocer los resultados de las encuestas que mandó a realizar el Comité Organizador.

“Respeto al dirigente de la organización política de la cual soy militante; sin embargo, considero conveniente, antes de que yo tome cualquier decisión, conocer los resultados de las encuestas que mandó a hacer el Comité Organizador del Frente Amplio por México, que son las únicas válidas para el efecto de incidir en la definición de la Coordinación del Frente”, manifestó.

A través de un posicionamiento oficial, la política tlaxcalteca dijo que con independencia de que el Revolucionario

Institucional pondere los factores que considere para favorecer la unidad del Frente, prefiere conocer los resultados oficiales de las encuestas.

No obstante, la senadora tricolor dejó claro que como parte de la construcción democrática se gana y se pierde, pero eso no cambia las convicciones.

“El liderazgo del PRI y la estructura de la dirigencia podrá ponderar otros factores en beneficio de cuidar la unidad del Frente y estaré atenta a sus consideraciones, en el entendido de que, para todos los participantes en este proceso, conocer oportunamente los resultados de las encuestas oficiales, pueden clarificar muchas interrogantes”, subrayó la aspirante a la candidatura presidencial.

“En la construcción democrática, se gana, se pierde, se avanza, se retrocede. Las convicciones prevalecen”, agregó la legisladora.

Mañana, día en que anunció el presidente nacional del tricolor que se dará a conocer la decisión tomada, se tenía contemplada la asistencia de la senadora Paredes Rangel como ponente a la reunión plenaria de la bancada priista en el Congreso de la Unión; sin embargo, en un ajuste hecho de último momento ayer, se informó que ella ya no participará en el encuentro.

Y mientras la permanencia de la senadora priista en el proceso interno del Frente Amplio quedó en vilo, el Comité Técnico Organizador continuaba adelante con el proceso y dio a conocer ayer

que, tras la validación de los registros para conformar el padrón que participará en la consulta final del domingo, se confirmó la inscripción de dos millones 297 mil 529 personas.

Paralelo a esto, se está llevando a cabo un sondeo en el que se aplican tres mil cuestionarios vía telefónica y la misma cantidad en viviendas, en donde la primera modalidad valdrá 30 por ciento y la segunda, 70 por ciento.

Alejandra Latapí, integrante del Comité Técnico Organizador del Frente Amplio, señaló en entrevista con *La Razón* que ellos están concentrados en que la consulta para elegir entre las dos últimas contendientes salga adelante, pues “las presiones políticas son temas políticos de los partidos”.

Parte de estos esfuerzos fue la verificación del padrón electoral del Frente Amplio, pues aseguró que la “depuración” para validar cada registro les llevó dos semanas, algo que “al INE, en otros momentos, le ha llevado seis meses”.

Latapí detalló a este medio que para la consulta del 3 de septiembre se contempla la instalación de al menos dos mil 500 mesas para mil 190 centros de votación en las 32 entidades federativas.

Mencionó que, para la operación de los centros de votación, se contará con el apoyo de las organizaciones civiles, así como representantes de los partidos y de las dos contendientes.

El Frente Amplio por México definirá a la ganadora de la candidatura a la Presidencia de la República a través de dos formas: una consulta nacional que se aplicará el domingo 3 de septiembre a simpatizantes que se inscribieron en su plataforma; para ello, se desplegarán mil 190 centros de votación y habrá dos mil 500 mesas de participación.

Podrán participar casi dos millones 300 mil personas.

La segunda vía es por medio de una encuesta que será levantada entre el 27 y el 30 de agosto en viviendas y vía telefónica. El resultado será dado a conocer el mismo domingo.

PRIO a andienta no ha encuentudina-impati-o sí con rriistas.

tip

CONT otros o tes, la p realizar tros m rios co zantes, militan

CONTRARIO a otros contendientes, la priista no ha realizado encuen-tros multitudina-rios con simpatizantes, pero sí con militantes priistas.

Eltip

LA SENADORA Beatriz Paredes llega al final del proceso del FAM respaldada sólo por la estructura del PRI, que de los tres partidos de la coalición opositora es el de mayor militancia.

Eldato



Buscan la ruta

Luego de las declaraciones de la dirigencia del tricolor, la senadora del PRI aguardará a conocer los resultados de las encuestas del Comité Organizador.



“**HEMOS VISTO** que las encuestas no la favorecen (a Beatriz Paredes); estamos trabajando, pero siempre el partido buscará la unidad y el trabajo del Frente Amplio”

Alejandro Moreno
Dirigente nacional del PRI



“**RESPETO** al dirigente (...) sin embargo, considero conveniente, antes de que yo tome cualquier decisión, conocer los resultados de las encuestas”

Beatriz Paredes
Aspirante del Frente Amplio



DIVISIÓN INEVITABLE

El largo proceso que ha llevado a cabo el partido oficialista para decidir quién peleará en las urnas por ser el sucesor del presidente Andrés Manuel López Obrador ha estado marcado por los claroscuros, lo que ha fomentado las fricciones entre los militantes

Aunque a lo largo de la contienda por la candidatura de Morena para contender por la presidencia se intentó que el proceso no fuera cuestionado y que los aspirantes no se enfrentaran entre sí, durante el cierre de su recorrido por el país, el abanderado del PT, Gerardo Fernández Noroña, volvió a quejarse de la competencia a la que calificó de "desigual" e "injusta".

Fernández Noroña, desde Zacatecas, reclamó a la dirigencia de Morena por las "reglas

arbitrarias" de la contienda y reprochó que en el último momento hayan puesto una más.

Esto luego de que el Comité Nacional de Morena decidiera no levantar la encuesta en viviendas que tuvieran alguna cartulina o pancarta de apoyo a alguno de los seis aspirantes de la contienda.

"Lo grave es que no vaya a la casa que tiene alguna publicidad, porque al único que sancionan en esencia es a un servidor. Los espectaculares ahí van a estar, se gastaron cientos de millones de pesos y eso

no tiene sanción, las bardas ahí seguirán y no tiene sanción, y si te encuentras con una modesta cartulina, la sanción es igual, no se va a levantar la encuesta, son



chingaderas la verdad, es el término preciso", dijo Noroña.

Sobre este conflicto y el proceso interno de Morena, Juan Carlos Montero, profesor de Transformación Pública del Tec de Monterrey, opina que después de los resultados y a pesar del pacto de mantenerse unidos, habrá división.

"Estamos a punto de ver una ruptura. Sin duda la más escandalosa será con Marcelo Ebrard. No queda claro si hará escándalo sin abandonar Morena, él mismo ha dicho que no lo haría, pero desde hace un par de semanas vimos cómo va denunciando la inequidad y cómo va preparando la división.

"Además de él creo que harán lo mismo Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña, pero no sé si abandonarían el movimiento, pero el proceso no va a terminar bien, no van a concluir unidos, van a acabar golpeados y el partido va a estar dividido, lo que nos hace falta ver es qué tanto", dice.

A pesar de que es muy probable que no veamos a los cinco aspirantes levantando la mano del ganador, Montero opina que quien le dará legitimidad a la candidatura será el presidente López Obrador con su espaldarazo.

"Yo creo que el presidente López Obrador se está adelantando a eso porque sabe que el partido va a acabar dividido y que él es la figura que los cohesiona. Por eso ha comenzado a hablar del bastón de mando, de que él va a pasar el liderazgo, porque es él quien va a respaldar a Claudia—que seguramente será la elegida— para sanar sus heridas.

"Yo creo que sí veremos a Adán Augusto López levantándole la mano a Claudia, tal vez a regañadientes a Monreal, pero a Marcelo Ebrard y a Fernández Noroña definitivamente no los vamos a ver celebrando el triun-

fo de Sheinbaum", agrega.

Sobre el desgaste que pudiera tener el candidato elegido por Morena después de la contienda interna y una posible crisis post encuesta, el especialista señala que en caso de ser Claudia Sheinbaum la ungida, su principal obstáculo probablemente será que ya llegó a su tope de popularidad.

"Sheinbaum genera poca emoción en sus eventos, es una persona con poco carisma y eso es un foco rojo para Morena. Creo que hoy en día Claudia Sheinbaum está en su tope de popularidad y difícilmente la vamos a ver crecer de aquí en adelante, incluso, es muy probable que la veamos decaer.

"Lo que ahora tiene que pensar Morena es en qué tanto puede crecer Xóchitl Gálvez porque a Claudia no la imagino más fuerte. El reto es ver qué tanto crece la oposición y en ese caso, si en Morena fueran más estratégicos, deberían pensar en el potencial que tiene Marcelo Ebrard para crecer, que es un político mucho más dinámico", finaliza.



Yo creo que el presidente López Obrador se está adelantando a eso porque sabe que el partido va a acabar dividido y que él es la figura que los cohesiona. Por eso ha comenzado a hablar del bastón de mando, de que él va a pasar el liderazgo, porque es él quien va a respaldar a Claudia para sanar sus heridas”

Juan Carlos Montero

Profesor de Transformación Pública del Tec de Monterrey





**OLIVIA
GARZA**

COLUMNA INVITADA

Tercia de Reinas

Por primera vez en la historia de nuestro país, tres mujeres se perfilan como virtuales precandidatas a la Presidencia de la República, con posibilidades reales de ganar Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes.

¿QUIÉN ES XÓCHITL GÁLVEZ?

Es una política, ingeniera y empresaria mexicana. Actualmente es senadora de la República. También se ha desempeñado como comisionada Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y como jefa Delegacional de Miguel Hidalgo.

Nació en Hidalgo, es originaria del pueblo otomí del Valle del Mezquital, durante su niñez para costear sus gastos educativos vendía gelatinas en el mercado del pueblo. Al terminar la preparatoria, se trasladó a la Ciudad de México, donde vivió en un cuarto de azotea en Iztapalapa para estudiar ingeniería en computación en la Universidad Nacional Autónoma de México. Durante sus estudios ganó una beca en el centro de cálculo de la facultad de ingeniería. Obtuvo el título de ingeniera en computación y posteriormente se especializó en robótica, inteligencia artificial.

En 1999, obtuvo el reconocimiento por el World Economic Forum de Davos Suiza, como una de las "100 líderes globales del futuro del mundo".

Xóchitl Gálvez es una candidata fresca, ciudadana que rompe todos los paradigmas, que usa lindos huipiles, y se caracteriza por su lenguaje coloquial, con uso de palabras altisonantes, y dicharacheras, su inclusión en el tablero político ha

logrado cimbrar al Presidente López Obrador y al partido en el gobierno Morena, lo que ha provocado el golpe directo del Presidente, al grado que esta mujer de origen indígena ha denunciado por violencia política de género al primer mandatario, y el propio INE a considerado que las acciones realizadas por el titular del Ejecutivo Federal constituyen violencia de género.

Se espera que Xóchitl Gálvez abandere al Frente Amplio por México en la elección presidencial de 2024.

¿QUIÉN ES CLAUDIA SHEINBAUM?

Es una política, científica, escritora y académica mexicana de ascendencia judía. Es fundadora del partido Morena. Fue jefa de Gobierno de la Ciudad de México hasta junio de 2023, y es la primera mujer electa en ese cargo.

La ex jefa de gobierno de la Ciudad de México cuenta con muchas cualidades, pero su mayor fortaleza es ser la pupila y la corcholata preferida del Presidente de la República. Esta candidata representa la continuidad del gobierno del presidente López Obrador, desgraciadamente es una precandidata sometida a la voluntad y caprichos del Presidente.

¿Cómo sería el gobierno de Claudia?
¿Se podrá librar del yugo de López Obrador?

Y LA TERCERA CANDIDATA ES BEATRIZ PAREDES RANGEL

Es una política, diplomática y socióloga mexicana. Nació en un poblado de Tlaxcala, hija de Higinio Paredes Ramos, militar y senador por Tlaxcala. Es licenciada en Sociología egresada

de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y tiene un posgrado en Literatura Hispanoamericana en la Universidad de Barcelona.

Ha tenido una larga carrera política como militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha ocupado varios cargos públicos; diputada, senadora, embajadora, gobernadora del estado de Tlaxcala, y presidenta del PRI.

Actualmente es aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. Beatriz Paredes cuenta con muchas cualidades y gran experiencia política y de gobierno ya que fue gobernadora de su estado, pero uno de sus principales negativos es que representa al viejo régimen, lo que no gusta a muchos, veremos que dicen los ciudadanos después del 3 de septiembre.

Especialista en Derecho
Constitucional y Penal.



EL CORREO ILUSTRADO

Rechazan la denuncia contra el proceso interno de Morena

El Foro Nacional de Militantes de Morena se pronuncia en contra de la judicialización del proceso interno del partido, pues la selección de las casas encuestadoras es resultado de un acuerdo del Consejo Nacional, aceptado por los aspirantes a la coordinación de la 4T, y, por tanto, no puede ser cuestionado, ni sus resultados modificados, por acuerdo entre el presidente de Morena y el del Consejo Nacional.

La queja interpuesta ante el Instituto Nacional Electoral es un intento para que el tribunal desconozca, a la postre, los resultados de la encuesta. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación es un operador político de la alianza entre PRI, PAN y PRD, por lo que sus sentencias no responden a una lógica jurídica, sino a un interés político por detener la Cuarta Transformación.

Raúl Río Valle, Jesús Tarín, José Luis Hernández, Guillermo Calderón, Marcos Fuentes, Noemí Magaña, Griselda de Fuentes, Tomás Armas, César Rodríguez, Marcela Barrios, Jesús Sosa Castro y Gonzalo Cruz





Signos vitales

Alberto Aguirre

alberto.aguirre@eleconomista.mx

Cero recortes en la Corte

Convocados por **Norma Piña Hernández**, dos ministros y un magistrado se ausentaron de una sesión solemne en la que la ministra presidenta de la SCJN y del Consejo de la Judicatura Federal advirtió sobre los riesgos de un recorte presupuestal.

Con su ausencia en esta reunión conjunta, **Yasmín Esquivel**, **Alfredo Ortiz Mena** y **José Luis Vargas** patentizaron su postura sobre el endurecimiento del discurso de la titular del Poder Judicial de la Federación. En el salón de plenos, **Loretta Ortiz** y **Arturo Saldivar** no aplaudieron a la ministra presidenta, quien optó por la eficacia, por encima de la racionalidad.

La sanción del proceso electoral más grande la historia contemporánea y la implementación del nuevo de justicia laboral (con la creación de 45 órganos jurisdiccionales especializados) y del nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares se sumarán al desahogo de 1.3 millones de nuevos expedientes y el fortalecimiento del Instituto de la Defensoría Pública.

A casi nueve meses de asumir la presidencia de la SCJN, Piña Hernández ha tenido que pagar el costo de dos nombramientos polémico: **María Fernanda Casanueva**, como secretaria ejecutiva de administración del Consejo de la Judicatura, y **Ricardo Márquez Blas**, como coordinador de Fortalecimiento Institucional.

Casanueva —quien fue oficial mayor en las secretarías de Hacienda y Relaciones Exteriores, en el sexenio pasado— estuvo a cargo de elaborar la propuesta integral de presupuesto que Piña Hernández envió al titular del Ejecutivo federal. En tanto que Márquez Blas definió la estrategia de seguridad que será desplegada para garantizar la integridad de los impartidores de justicia, sus colaboradores y sus familias.

“La independencia judicial exige establecer las medidas y las salvaguardas necesarias para que no existan restricciones, influencias indebidas, presiones, amenazas o interferencias de ningún tipo en la actividad jurisdiccional”, definió la ministra presidenta.

Adiós a la austeridad republicana. La ministra presidenta advirtió que en los últimos cuatro años hubo una disminución del 15.4% en términos reales a los recursos canalizados a la Judicatura Federal. El incremento solicitado para el año fiscal 2024, insistió, es necesario e indispensable para garantizar la continuidad de sus funciones.

“El debilitamiento de las atribuciones esenciales de uno de los tres poderes del Estado ante una insuficiencia presupuestal, no implica una política de austeridad, sino nos lleva al rompimiento del Estado de Derecho”, sentenció. “Lamentablemente, la consecuencia directa de asfixiar a través de un recorte presupuestal al Poder Judicial Federal es colocar, in-

mediatamente, a los más vulnerables en una condición de aún mayor desventaja para acceder a sus derechos”.

En la víspera, la ministra presidenta autorizó el lanzamiento de una campaña publicitaria para visibilizar su esfuerzo por impulsar una justicia centrada en las personas, a través de un spot que transmitirá por radio, televisión y redes sociales, acompañado de materiales publicados en espacios exteriores y difundidos al interior de la institución.

En la misma línea discursiva que otros órganos autónomos bajo asedio de la 4T —el INE, primero, y posteriormente el INAI— los contenidos de #LaCorteContigo y #SoyLaConstitución buscan “robustecer la confianza de la sociedad en la SCJN” y están protagonizados por servidores públicos... ninguno de ellos togado.



Noroña señala incongruencias en las encuestas para coordinar la 4T

El diputado del PT aprovechó las pocas horas que le quedaban antes de entrar en veda para solicitar solución a sus peticiones

Gerardo Fernández Noroña, diputado con licencia del Partido del Trabajo, desaprobó la dinámica que Morena tomará para definir al próximo coordinador del 'Comité de Defensa de la Cuarta Transformación'.

Unas horas antes de que comenzara la aplicación de muestras y de que las *corcholatas* estén en veda, pese a que no se trata de un proceso electoral, el petista publicó una carta donde enumeró hasta 12 problemas.

El aspirante a tomar la coordinación del 'Comité de Defensa de la 4T', mostró como primera molestia el hecho de que las encuestas se aplicarán en hogares donde no tienen propaganda de ningún partido político.

Asimismo, el aspirante a defender la 4T detectó un error en los documentos que recibió y que podría hacerlos acreedores de una 'llamada de atención' del INE.

"El documento denominado *Criterio de selección de vivienda: Que no tengan propaganda de algún partido político o de alguno de los aspirantes a la Presidencia de México*: "Les recuerdo que no se está decidiendo sobre la Presidencia de la nación, sino sobre quién será el Coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la 4T y que no estamos realizando proceso electoral alguno", recalcó Noroña.

SONIA PÉREZ

CIFRA

12

problemas enumeró Noroña respecto al proceso.



Corcholata. El petista no está conforme con el esquema. / CUARTOSURCO





**OLIVIA
GARZA**

COLUMNA INVITADA

Tercia de Reinas

Por primera vez en la historia de nuestro país, tres mujeres se perfilan como virtuales precandidatas a la Presidencia de la República, con posibilidades reales de ganar Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes.

¿QUIÉN ES XÓCHITL GÁLVEZ?

Es una política, ingeniera y empresaria mexicana. Actualmente es senadora de la República. También se ha desempeñado como comisionada Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas y como jefa Delegacional de Miguel Hidalgo.

Nació en Hidalgo, es originaria del pueblo otomí del Valle del Mezquital, durante su niñez para costear sus gastos educativos vendía gelatinas en el mercado del pueblo. Al terminar la preparatoria, se trasladó a la Ciudad de México, donde vivió en un cuarto de azotea en Iztapalapa para estudiar ingeniería en computación en la Universidad Nacional Autónoma de México. Durante sus estudios ganó una beca en el centro de cálculo de la facultad de ingeniería. Obtuvo el título de ingeniera en computación y posteriormente se especializó en robótica, inteligencia artificial.

En 1999, obtuvo el reconocimiento por el World Economic Forum de Davos Suiza, como una de las "100 líderes globales del futuro del mundo".

Xóchitl Gálvez es una candidata fresca, ciudadana que rompe todos los paradigmas, que usa lindos huipiles, y se caracteriza por su lenguaje coloquial, con uso de palabras altisonantes, y dicharacheras, su inclusión en el tablero político ha

logrado cimbrar al Presidente López Obrador y al partido en el gobierno Morena, lo que ha provocado el golpe directo del Presidente, al grado que esta mujer de origen indígena ha denunciado por violencia política de género al primer mandatario, y el propio INE a considerado que las acciones realizadas por el titular del Ejecutivo Federal constituyen violencia de género.

Se espera que Xóchitl Gálvez abandere al Frente Amplio por México en la elección presidencial de 2024.

¿QUIÉN ES CLAUDIA SHEINBAUM?

Es una política, científica, escritora y académica mexicana de ascendencia judía. Es fundadora del partido Morena. Fue jefa de Gobierno de la Ciudad de México hasta junio de 2023, y es la primera mujer electa en ese cargo.

La ex jefa de gobierno de la Ciudad de México cuenta con muchas cualidades, pero su mayor fortaleza es ser la pupila y la corcholata preferida del Presidente de la República. Esta candidata representa la continuidad del gobierno del presidente López Obrador, desgraciadamente es una precandidata sometida a la voluntad y caprichos del Presidente.

¿Cómo sería el gobierno de Claudia?
¿Se podrá librar del yugo de López Obrador?

Y LA TERCERA CANDIDATA ES BEATRIZ PAREDES RANGEL

Es una política, diplomática y socióloga mexicana. Nació en un poblado de Tlaxcala, hija de Higinio Paredes Ramos, militar y senador por Tlaxcala. Es licenciada en Sociología egresada de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y tiene un posgrado en Literatura Hispanoamericana en la Universidad de Barcelona.

Ha tenido una larga carrera política como militante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha ocupado varios cargos públicos; diputada, senadora, embajadora, gobernadora del estado de Tlaxcala, y presidenta del PRI.

Actualmente es aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. Beatriz Paredes cuenta con mucha cualidades y gran experiencia política y de gobierno ya que fue gobernadora de su estado, pero uno de sus principales negativos es que representa al viejo régimen, lo que no gusta a muchos, veremos que dicen los ciudadanos después del 3 de septiembre.

•Especialista en Derecho Constitucional y Penal.



Observación de mujeres en política consolida participación ciudadana: **Guadalupe Taddei**

RAÚL RAMÍREZ

Ante el inicio de los **procesos electorales Federal y Locales concurrentes 2023-2024**, en los que estarán en disputa más de **20 mil cargos de elección popular** de los que al menos **10 mil serán para mujeres**, la Consejera Presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), **Guadalupe Taddei Zavala**, afirmó que la observación consolida la participación ciudadana.

En el marco de la inauguración del **Séptimo encuentro de Observatorios Locales de Participación Política de las Mujeres (OLPPM)**, aseguró que esta cantidad de cargos en disputa *"ya nos habla del enorme trabajo que vamos a tener en los Observatorios, porque el Observatorio engrandece el tema que nos ocupa, que es la participación ciudadana"*.

Lo anterior porque, desde ahí, se pueden construir datos, estadísticas, generar bibliografía y la posibilidad de consultar historias.

La **Consejera Presidenta** explicó que los temas a tratar por las instituciones participantes en este evento son: *liderazgo político de las mujeres; ruta de atención a las mujeres; atención a casos de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG); preparación de las mujeres y homologación de trabajos en los observatorios de participación política de las mujeres.*

Ante representantes del **Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres)**, del **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)**, **fiscalías federales y locales, autoridades electorales administrativas y jurisdiccionales locales**, la **Consejera Presidenta** destacó que la autoridad electoral ha aprobado diversos acuerdos mediante los cuales se pueda atender, sancionar, reparar y erradicar la **VPMRG**.

En este contexto, dejó en claro que va a tocar a los institutos electorales locales, a los institutos de la mujer, a las fiscalías de delitos electorales, así como al **INE** encabezar los trabajos de los observatorios *"y cada vez vamos a ser más*

exigentes para la entrega de resultados de los observatorios".



Guadalupe Taddei Zavala





Alito le mete suspenso al proceso del Frente Amplio; ¿se baja Beatriz?

El reconocimiento que hizo ayer Alito Moreno en el sentido de que las encuestas no le favorecen a **Beatriz Paredes** frente a **Xóchitl Gálvez** huele a que la tlaxcalteca va a declinar.

El jefe nacional del PRI abonó a la idea en declaraciones a los reporteros. Adelantó que este miércoles su instituto político hará un "importante posicionamiento" en torno al proceso interno del Frente Amplio. Preguntamos aquí y allá. "Es obvio", nos dijeron. **Beatriz** acusó recibo. No despejó la incógnita. Dijo que le parece conveniente que, antes de que tome cualquier decisión, conocer los resultados de las encuestas que mandó a hacer el Comité Organizador del Frente Amplio, las únicas que reconoce como válidas. "Conocer los resultados de las encuestas que mandó a hacer el Comité Organizador puede clarificar muchas cosas. En la construcción democrática se gana, se pierde, se avanza, se retrocede. Las convicciones prevalecen". * En la trinchera de Morena el *dedazo* disfrazado de encuestas apunta hacia la postulación de **Claudia Sheinbaum**, una vez que el rally de las *corcholatas* terminó. Los *morenos* dejaron atrás la precampaña, mítines incluidos, que disfrazaron de "asambleas informativas" para sacarle la vuelta a la ley. Las precampañas legalmente empiezan hasta la tercera semana de noviembre. Se adelantaron nada más que dos años.

El proceso de Morena fue un ejercicio de simulación que estuvo marcado por el derroche de recursos, el acarreo, las brigadas del bienestar al servicio de **Claudia Sheinbaum**, según denuncias de **Marcelo Ebrard** y **Ricardo Monreal**.

Pero también por un Presidente de la República que, una y otra vez, se pasó por el arco del triunfo la ley y los llamados del INE a no meterse en las elecciones. Una vez que alcanzó el poder, **López Obrador** se olvidó del célebre "¡Cállate chachalaca!" que le dedicó en el 2006 a **Vicente Fox**, para convertirse, en las mañaneras, en una de esas aves voladoras y vocingleras.

Todavía el sábado, en su cierre de campaña, **Monreal** dijo: "Esta campaña interna fue desigual, dispar, inequitativa. Bastaba ver en las carreteras los miles de espectaculares o los miles de bardas o lonas instaladas en casas, en comercios y en la vía pública. Pero, aun así, fue más fuerte mi sentimiento por la unidad y por mantener cohesionado el movimiento y no poner en riesgo lo que, hasta ahora, hemos logrado".

Desde ayer en Morena se empezó a levantar la encuesta nacional y otras cuatro "encuestas espejo" para ratificar lo que es un mero trámite: la entrega del "bastón de mando" a quien desde hace mucho tiempo **AMLO** le levantó el brazo: **Claudia**.

El nombre de la *corcholata* ganadora se hará oficial el próximo 6 de septiembre, tres días después de que a **Xóchitl** —no veo cómo le pueda ganar **Beatriz**— los dirigentes del Frente le levanten el brazo.

* Nos amanecemos ayer con dos encuestas que colocan a **Claudia** como la favorita en 2024 y a **Xóchitl** como la más competitiva del Frente. Una de *Reforma* y otra de *El Financiero*. Entre *corcholatas*, *Reforma* dice que **Sheinbaum** pasó de un 31% de preferencias en mayo a un 37% en agosto. Mientras que el excanciller bajó de 26% en mayo a 22% en agosto. Y en la intención de voto de cara a la elección presidencial del 2024 pone a **Claudia** 17 puntos arriba de **Xóchitl**.

La de *El Financiero* coincide en que **Gálvez** y **Sheinbaum** lideran en sus canchas. Pero en las proyecciones de la elección presidencial la exjefa de Gobierno de la CDMX aventaja a la senadora del PAN con sólo nueve puntos.



* El presidente **López Obrador** no le da tregua al Poder Judicial. Ahora pretende "asfixiarlo" financieramente en el Presupuesto 2024. Argumenta, sin probarlo, que ministros, jueces y magistrados perciben salarios hasta de 700 mil pesos mensuales. El Presidente le quiere recortar entre 15 y 20 mil millones al Poder Judicial. Lo puede hacer a través de los sumisos diputados de mayoría oficialista en San Lázaro. La Cámara de Diputados tiene la facultad exclusiva en materia de Presupuesto.

La presidenta de la SCJN, **Norma Piña**, a la que no ha podido doblar **AMLO**, dijo ayer en inédita sesión solemne de los plenos del máximo tribunal, el Consejo de la Judicatura y el Tribunal Electoral: "La consecuencia directa de asfixiar, a través de un recorte presupuestal al PJJ, es colocar inmediatamente a los más vulnerables en una condición de aún mayor desventaja para acceder a sus derechos".

La Corte solicita un incremento del 4% —a 84 mil 774 millones de pesos— en su Presupuesto para el año próximo. **Piña** argumenta que, en términos reales, el Presupuesto del PJJ ha caído en 15.4% respecto a 2018. Justificó el aumento solicitado "considerando la inflación proyectada para 2023".



OPINIÓN

MUJERES EN LA POLÍTICA RUMBO AL 2024

Por Laura Liliam García

Aunque más mujeres que nunca ocupan puestos políticos y públicos, aún estamos lejos de alcanzar la igualdad sustantiva, **la paridad electoral** ha entrado por la puerta desde el 2014 y en las últimas elecciones se ha logrado la representación en el Congreso de la Unión, Congresos Locales, Gabinete Paritario Presidencial y hoy tenemos a la primera mujer presidenta del Banco de México y de la Suprema Corte de Justicia y 9 gobernadoras, la elección del 2024 será decisiva para consolidar con más acciones afirmativas que las mujeres vamos con todo al poder.

El mapa **"Mujeres en la política: 2023"**, publicado por la Unión Interparlamentaria (UIP) y ONU Mujeres, presenta para este año nuevos datos sobre las mujeres en puestos ejecutivos y parlamentarios. Los datos exponen que las mujeres están infrarrepresentadas en todos los niveles de la toma de decisiones en el mundo y que **la paridad de género** en la vida política está aún muy lejos de alcanzarse. Esto confirma lo que ya sabemos, que existe una infrarrepresentación femenina en los planes de igualdad política.

El **mapa político** precisa que las mujeres son Jefas de Estado y/o de Gobierno en sólo **31 países**. Las mujeres representan el **26.5 %** de los escaños parlamentarios. A nivel global, el 22.8 % de las magistraturas ejerce una mujer. México sale sobresaliente en la lista de porcentaje de **ministras de gabinete con el 42.1%** y en la lista de porcentaje de mujeres en parlamentos en cámara baja **50% de mujeres** 250/500 y en **cámara alta 50.4% de mujeres** 64/127.

Estos datos resaltan en el mapa, que ya que existe una participación equilibrada en los puestos parlamentarios y judiciales, pero que hace falta aterrizar la representación paritaria en lo regional, por lo que la elección de 2024 será clave y es tarea de las mujeres planear estrategias desde lo colectivo para que la **Agenda de género** se centre en lo electoral, y se impulsen a mujeres candidatas para la presidencia de la república, gubernaturas y presidencias municipales.

Es presumible decir que México, sale tan bien evaluado en el mapa geopolítico a nivel internacional, pero por el contrario a nivel local falta paridad numérica en gubernaturas, presidencias municipales, sindicaturas, regidurías, y por supuesto ponerse en práctica los **Gabinetes Paritarios**. El reto que tenemos, es que la agenda electoral la marquen las mujeres, para impulsar candidaturas femeninas exitosas.

Hay que hacer un análisis que a partir del 2008, que se estableció que los partidos políticos asignarán de manera obligatoria financiamiento público ordinario para **capacitación, promoción y desarrollo del liderazgo político de las mujeres**, y que este porcentaje se ha incrementado de manera gradual, aun

es un presupuesto insuficiente, por lo que urge que el INE lo incremente, para tener candidatas competitivas para la elección del 24.

Sin duda, las reformas electorales que se han hecho desde 2014, se han traducido en acciones afirmativas para tener resultados de igualdad, lo que

imprime que las mujeres hemos venido ganando terreno. Pero hay que observar lo que viene para México en la próxima elección del 2024, y lo que viene es una **elección femenina** entre **Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez**, por lo que la participación política de las mujeres definirá el rumbo del país.

Más mujeres para México, **"es tiempo de mujeres"**, es lo que hemos venido escuchando en los discursos de **Claudia y de Xóchitl**, esto significa impulsar aún más la actividad pública de las mujeres, que salgamos desde nuestras trincheras a **"ganar, ganar"** y promover el voto femenino para que voten por las mujeres, y que los partidos políticos capaciten a las mujeres para tener candidatas de verdad competitivas y exitosas, para que hagan formula con las candidatas presidenciales.

Nos preguntamos que viene para la elección de 2024, lo que viene es una elección con candidatas presidenciales mujeres,

Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez darán la batalla en las urnas para llegar a la silla presidencial. Desde el War Room de cada una de ellas, lanzarán estrategias para favorecer sus campañas y ganar la simpatía del electorado. Por primera vez en la historia de este país las mujeres serán el centro en la política.

A nivel internacional, los medios ya destacan que la sucesión presidencial será entre Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. Y aún más los ojos del mundo estarán atentos a como se desarrolla la primera elección presidencial entre mujeres, la cual será un detonante y un precedente del avance de los derechos políticos de las mujeres. Las casas encuestadoras harán sus mejores apuestas, los estregas políticos, y los partidos políticos, cada uno hará lo propio para impulsar a su candidata.

Lo que viene en la próxima elección es el ejercicio pleno para alcanzar **la democracia paritaria**, porque ya es tiempo de tener a la primera mujer Presidenta de México.

El mapa "Mujeres en la política: 2023", publicado por la Unión Interparlamentaria (UIP) y ONU Mujeres, presenta para este año nuevos datos sobre las mujeres en puestos ejecutivos y parlamentarios.





Foto: <https://www.unwomen.org/sites/default/files/2023-05/Women-in-politics-2023-es.pdf>





POR ROBERTO VIZCAÍNO
 RVIZCAINO@GMAIL.COM
 TWITTER: @_VIZCAINO
 FACEBOOK
 WWW.FACEBOOK.COM/RVIZCAINO

TRAS LA PUERTA DEL PODER ENCUESTAS FIJAN LA RUTA DEL 2024: XÓCHITL VS CLAUDIA

Todas se cerraron con Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez a la cabeza de sus respectivos bloques electorales.

Difícil, casi imposible, modificar las tendencias en los siguientes 10 días. Así los sondeos más reconocidos y calificados,

difundidos ayer por al menos 4 medios informativos, ya adelantaron que ambas aspirantes serán las candidatas presidenciales para que en junio próximo los mexicanos elijan a su primera presidenta.

Lo otro que revelan todos los sondeos, es que a 10 meses de distancia de los comicios presidenciales, cualquiera de ellas puede ganar.

La distancia en preferencias entre una y otra no marca hoy una posición sobresaliente para ninguna.

El sondeo de Milenio indica que, bajo la clásica pregunta de si hoy fuesen las elecciones, usted a quien... coloca a Claudia Sheinbaum con un 44 por ciento de votación por sobre un 27 por ciento de Xóchitl Gálvez. Un 17 por ciento de diferencia.

En la encuesta de El Financiero y bajo las mismas premisas, Sheinbaum quedaría con un 46 por ciento de votación por sobre el 37 por ciento que alcanzaría la senadora hidalguesa.

El Economista dio a conocer la suya en la que militantes de sus respectivos partidos

dicen que un 33.2 por ciento de Morena, PT y Verde votarían porque la exjefa de Gobierno de la CDMX fuese su candidata en 2024 frente a un 24.3 por ciento que se inclinaría por Marcelo Ebrard.

En cambio entre militantes del PAN, PRI y PRD un 62 por ciento darían su apoyo a Xóchitl Gálvez para que fuese la candidata del Frente opositor en 2024 en tanto un 37.4 por ciento se inclinarían por Beatriz Paredes.

En la encuesta de ayer de Reforma, y si las elecciones hubieran sido la semana pasada que se levantó el sondeo, Sheinbaum se hubiera llevado el 44 por ciento de los sufragios frente a un 27 por ciento de Xóchitl Gálvez y un 12 por ciento del gobernador de Nuevo León, Samuel García.

Las encuestas, afirman quienes las levantan, son una foto de cuando se levantan.

Es decir, las tendencias no permanecen y cambian de un momento a otro. Como sea, estos sondeos reflejan un estado de ánimo, una corriente de simpatías para unos y otros, una intención electoral basada en el carisma y credibilidad de los aspirantes.

Seguro al final van a cambiar mucho estos sondeos. Pero así arrancarán las dos candidatas presidenciales. Esta es su base. Su Plataforma de inicio.

DINERO, SIN DINERO NO HAY NI CAMPAÑA NI POSIBILIDAD DE TRIUNFO

Una vez definidas las candidatas, vienen las propuestas, el proyecto que se presentará a los ciudadanos por cada una de ellas, y el despliegue de su simpatía y penetración, credibilidad y carácter.

Pero eso no vale nada sin dinero. De lo que se destine por cada bloque a sus redes territoriales, sus operadores distritales, sus promotores, a medios, a espectaculares, a volanteo, a camisetas, bolsas, gorras, etc, etc dependerá el triunfo de cada una.

Por eso es importante lo que el INE destinará a cada partido el próximo año.

En este reparto y por su posición Morena lleva mano con un presupuesto proyectado en 3 mil 139 millones de pesos. Esto es independientemente de lo que en cada estado se destine para lo mismo en caso de elecciones a Gobernador, diputados locales, alcaldes y regidores.

Le sigue el PAN con un presupuesto previsto de 1 mil 876 millones de pesos mientras que el PRI obtendrá 1 mil 838 millones y el PRD 723 millones que en conjunto, como un Frente, suma 4 mil 437 millones de pesos.

Un monto nada despreciable para enfrentar a Morena y sus aliados, quienes a su vez sumarían los 4 mil 695 millones en su alianza.

Por fuera correría MC de Dante Delgado con un presupuesto de 989 millones de pesos.

O sea, los dineros y las candidatas ya casi están definidos. Y ambos casos y rubros advierten que será una competencia muy reñida.



COLABORACIÓN IP-GOBIERNO EN SEGURIDAD

Para fomentar la colaboración entre el Gobierno y la IP en un intento por elevar las condiciones y la percepción de la seguridad en todo México, la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada buscará establecer una colabo-

ración mutua con proyectos comunes.

Ello se planteó en el encuentro 'Hablemos bien de la seguridad', realizado en Tijuana, Baja California la semana anterior, como parte de la asamblea nacional de la AMESP.

Ahí se reafirmó el compromiso de esta asociación a fin de impulsar una cultura integral de seguridad en todo el país.

La AMESP, liderada por Gabriel Bernal Gómez, la integran 246 socios distribuidos en 27 estados del país donde se busca dar un servicio de alto nivel con capacitación y profesionalización de su personal.

Durante este encuentro quedó establecido que Tijuana es ya un importante centro de inversión, manufactura y comercio, especialmente en el ámbito del nearshoring, atrayendo inversiones significativas, incluyendo la construcción de naves industriales que a su vez requieren de un servicio de seguridad del más alto nivel.

***En la encuesta de El Financiero
y bajo las mismas premisas,
Sheinbaum quedaría con un
46 por ciento de votación
por sobre el 37 por ciento
que alcanzaría la senadora
hidalguense.***



Foto: X @XochitlGalvez



Salvamento busca un velero que zarpó de Menorca el día del temporal

J. V. / C. B., Madrid / Barcelona Salvamento Marítimo ha movilizó un dispositivo de búsqueda de dos tripulantes de un velero que habían partido de Menorca el domingo, día en el que un temporal ocasionó numerosas incidencias en las Islas Baleares y que también afectó a Cataluña y a la Comunidad Valenciana. Los desaparecidos son dos hombres de nacionalidad alemana, padre e hijo, de 50 y 19 años.

Un informante avisó el domingo a las 18.30 de que no podía contactar con el velero *Makan Angin*. "Habían salido desde cala Galdana (en la costa sur de Menorca) y tenían como destino Cala d'Or (en el sureste de Mallorca)", detalló ayer Salvamento Marítimo. La búsqueda se centra en el área del canal de Menorca en dirección sureste. Se han movilizó dos embarcaciones de intervención rápida Salvamar y el helicóptero Helimer 220.

Baleares intenta recuperar la normalidad tras el paso de la borrasca Betty, cuyo eje se ha desplazado hacia Italia. Según el servicio de Emergencias de Baleares se han efectuado 481 actuaciones por el temporal. "Todavía hay probabilidad de algún chubasco ocasional y aislado, sobre todo en el norte del archipiélago. Prudencia", pedía el 112 ayer en las redes sociales.

Situación de caos

En Palma, la Policía Local efectuó más de 350 intervenciones, hubo más de 150 árboles caídos y numerosos coches destrozados, según detalló ayer el alcalde de la ciudad, Jaime Martínez (PP), en TVE. Los servicios operativos del Consistorio trabajaron "a destajo" para recuperar la normalidad.

"El tráfico parece que ya está controlado, si bien es verdad que la conectividad parece que sufre los retrasos de los aviones de ayer [por el domingo]", explicaba el regidor por la mañana. Por la tarde, despegaban los primeros aviones. "Seguimos retirando muchos árboles, ramas (...) La verdad es que los daños son cuantiosos", explicó.

En la capital balear, dos tormentas intensas en momentos diferentes del día sembraron "un pequeño caos", que se incrementó al producirse en agosto, un mes en el que la ciudad duplica su población (415.940 censados, según el INE). "Lo más grave fueron las rachas de viento, más que la lluvia", que en menos de media hora generó "una situación de caos", añadió el regidor. Las imágenes de árboles caídos, sillas de terrazas volando o embarcaciones chocando contra las rocas llenaron las redes sociales.



La Guardia Civil desbarra a 'Seagull' a las 18 horas tras ser rescatados desde el mar.

La policía cree que los restos hallados en el mar son de una mujer desaparecida en julio.

Validaron 2.3 millones de registros

En la consulta del próximo domingo para elegir a la futura responsable del Frente Amplio por México (FAM) podrán participar dos millones 297 mil 529 personas cuyo registro fue validado.

Así lo informó ayer el Comité Técnico que ha conducido el proceso que ahora entró en su etapa final, consistente en esa votación del día 3 de septiembre y en una encuesta que será levantada entre el 27 y el 30 de agosto tanto en viviendas como vía telefónica.

Hace una semana se anunció que la plataforma del FAM había reunido la participación de tres millones 100 mil registros provenientes de ciudadanos, padrones de partidos políticos y promotores de los aspirantes que participaron en esta selección.

Sin embargo, después del proceso de verificación de clave de elector, imagen de ambos lados de la credencial del INE, fotografía del solicitante y correo electrónico, sólo fueron validados los registros de dos millones 297 mil 529 ciudadanos.

En breve comunicado, el Comité Organizador también adelantó que el próximo domingo 3 de septiembre se desplegarán mil 190 centros de votación y habrá dos mil 500 mesas de participación.

Este ejercicio iniciará a las 9 de la mañana y cerrará a las 17 horas.

Se anuncia que mexicanos y residentes en el extranjero podrán participar en la consulta.

— Ivonne Melgar



PODER JUDICIAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN. JUZGADO DE ORALIDAD MERCANTIL DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN.

EDICTO

Julia Paola Ramos Valencia, Fernando Ramos Valencia y Miguel Roberto Ramos Valencia
Con domicilio desconocido.

En el Juzgado de Oralidad Mercantil del Primer Distrito Judicial del Estado, dentro de los autos que integran el expediente judicial número 3321/2021, relativo al juicio ejecutivo mercantil oral, promovido por Francisco Javier Quiroz Cantú, apoderado de Banco del Bajío, Sociedad Anónima, Institución de Banca Múltiple, en contra de Comercializadora Magenta, Sociedad Anónima de Capital Variable, Julia Paola Ramos Valencia, Fernando Ramos Valencia y Miguel Roberto Ramos Valencia, se advierte que por auto de fecha veinticinco de mayo de dos mil veintitres, se ordenó emplazar por edictos a los codemandados Julia Paola Ramos Valencia, Fernando Ramos Valencia y Miguel Roberto Ramos Valencia, los cuales se publicarán de tres veces consecutivas, en el periódico "El Norte" o "Milenio Diario Monterrey", a elección del actor, ambos que se editan en esta ciudad, así como en "Reforma" o en "Milenio Diario", que se editan en la capital del país, éstos dos últimos que a criterio del suscrito juzgador son de circulación amplia y cobertura nacional, a fin de dar cabal cumplimiento a lo ordenado por este tribunal mediante auto admisión de fecha treinta y uno de agosto de dos mil veintiuno. Asimismo, es de establecerse que se le reclama las siguientes prestaciones:

a).- Se declare judicialmente el vencimiento e incumplimiento del CONVENIO DE RECONOCIMIENTO DE ADEUDO DE FECHA 29 (VEINTINUEVE) DE SEPTIEMBRE DEL 2020 (DOS MIL VEINTE) CELEBRADO MEDIANTE ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO 111,692 ANTE LA FE DEL LICENCIADO RICARDO DEL MONTE NUÑEZ, NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA, NÚMERO 8, CON RESIDENCIA EN LA CIUDAD DE TIJUANA BAJA CALIFORNIA, POR LA CANTIDAD DE \$200,000.00 (DOSCIENTOS MIL PESOS 00/1000 MONEDA NACIONAL), "así como del Contrato de Apertura de Crédito en Cuenta Corriente Mipyme de fecha 19 (diecinueve) de noviembre del 2015 (dos mil quince) RATIFICADO ANTE LA FE DEL LICENCIADO CLAUDIO ALEJANDRO FERNÁNDEZ LAVÍN, NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE EN FUNCIONES DE LA NOTARÍA PÚBLICA, NÚMERO 49, BAJO EL ACTA FUERA DE PROTOCOLO NÚMERO 24,191, por la cantidad de \$400,000.00 (cuatrocientos mil pesos 00/100 moneda nacional); celebrados entre mi representada Banco del Bajío, Sociedad Anónima INSTITUCIÓN DE BANCA MÚLTIPLE, en su carácter de acreditante. y el C. LUIS FERNANDO VELA SALINAS, en su carácter de Parte ACREDITADA, Y LA C. ORQUIDEA GONZÁLEZ MEDINA, EN SU CARÁCTER DE OBLIGADOS SOLIDARIOS. Se declare judicialmente el vencimiento e incumplimiento del CONVENIO DE RECONOCIMIENTO DE ADEUDO DE FECHA 29 (VEINTINUEVE) DE SEPTIEMBRE DEL 2020 (DOS MIL VEINTE), celebrado entre mi representada BANCO DEL BAJÍO, SOCIEDAD ANÓNIMA, INSTITUCIÓN DE BANCA MÚLTIPLE, en su carácter de El Banco. y la persona moral COMERCIALIZADORA MAGENTA, SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE, en su carácter de LA DEUDORA, y los C.C. FERNANDO RAMOS VALENCIA, MIGUEL ROBERTO RAMOS VALENCIA Y JULIA PAOLA RAMOS VALENCIA, es su carácter de OBLIGADOS SOLIDARIOS; vencimiento e incumplimiento que se solicita al día 21 (veintiuno) de Mayo de 2021 (dos mil veintiuno), -fecha en que se da por vencido anticipadamente el adeudo en virtud del incumplimiento al Convenio desde el día 28 (veintiocho) de abril de 2021 (dos mil veintiuno), con el pago de Capital; conforme a las causas que se desprenden de la cláusula OCTAVA del Convenio que acompaño y exhibo en original como base de la acción como anexo TRES.

b).- Como consecuencia del incumplimiento, y vencimiento que habrá de declararse judicialmente y que mi representada ejerció ese derecho precisamente al día 21 (veintiuno) de Mayo de 2021 (dos mil veintiuno); el pago de la suerte principal de \$2,733,617.35 (DOS MILLONES SETECIENTOS TREINTA Y TRES MIL SEISCIENTOS DIECISIETE PESOS 35/100 M.N.), SUMA QUE RESULTA DE LAS CANTIDADES DE \$20,845.43 (VEINTE MIL OCHOCIENTOS CUARENTA Y CINCO PESOS 43/100 m.n.) por concepto de capital vencido y no pagado más la cantidad de \$2,712,771.92 (DOS MILLONES SETECIENTOS DOCE MIL SETECIENTOS SETENTA Y SIETE PESOS 92/100 m.m.) por concepto de capital vencido por anticipado del cual se solicita su declaración judicial de vencimiento anticipado, correspondiente a la amortización vencida desde el día 28 (veintiocho) de abril de 2021 (dos mil veintiuno), y hasta la fecha de corte del Estado de Cuenta (Certificado que se acompaña a la presente demanda, respecto al convenio celebrado en fecha 29 (veintinueve) de septiembre de 2020 (dos mil veinte). Según se desprende del Certificado Contable emitido en fecha 08 (ocho) de Julio de 2021 (dos mil veintiuno), el cual se agrega a la presente bajo el anexo CUATRO.

c).- El pago de \$177,626.28 (CIENTO SETENTA Y SIETE MIL SEISCIENTOS VEINTISEIS PESOS 28/100 M.N.) por concepto de Intereses ORDINARIOS generados a partir del 29 (veintinueve) de septiembre de 2020 (dos mil veinte) y los que se sigan generando hasta la total liquidación del adeudo, conforme el contrato de crédito y convenio celebrado, a razón de lo pactado en el punto B de la CLÁUSULA TERCERA, DEL CONVENIO denominada Causación de Intereses Comisiones y Gastos y demás relativas al Contrato de Crédito y Convenio.

d).- El pago de la cantidad de \$100,854.65 (CEN MIL OCHOCIENTOS CINCUENTA Y CUATRO PESOS 65/100 M.N.) por concepto de INTERESES MORATORIOS devengados, más los que se sigan generando hasta la total liquidación del adeudo, desde el día 29 (veintinueve) de abril de 2021 (dos mil veintiuno), fecha en que incurrió en mora la parte Demandada, y hasta la fecha de corte del Estado de Cuenta Certificado que se exhibe, es decir hasta el 08 (ocho) de Julio de 2021 (dos mil veintiuno), a razón de lo pactado en la CLÁUSULA TERCERA, PUNTO C del Convenio de fecha 29 (VEINTINUEVE) DE SEPTIEMBRE DE 2020 (DOS MIL VEINTE) y conforme al Contrato de Crédito. Más los INTERESES MORATORIOS que se sigan generando a partir del 08 (ocho) de Julio de 2021 (dos mil veintiuno), fecha de corte de la certificación contable y hasta la total liquidación total del adeudo.

e).- El pago de los gastos y costas que sa originen con motivo de la tramitación y ejecución del presente Juicio. Los documentos presentados con la demanda inicial son los siguientes:

- . Copia simple INE
- . Copia simple CURP
- . Copia simple cédula fiscal
- . Copia simple RFC
- . Primer testimonio de instrumento 111,692
- . Convenio ratificado
- . Convenio
- . Estado de cuenta certificado
- . Copia certificada de cédula
- . Copia certificada de escritura 20,207
- . Copia certificada de escritura 12,952

Quedando en la Coordinación de Gestión Judicial del Juzgado de Oralidad Mercantil del Primer Distrito Judicial del Estado, a disposición de Julia Paola Ramos Valencia, Fernando Ramos Valencia y Miguel Roberto Ramos Valencia, las copias de traslado de la demanda, de los documentos aportados a la misma para su debida instrucción, a fin de que se impongan de las mismas, y dentro del término de treinta días produzca su contestación a la demanda instaurada setecientos treinta y tres mil seiscientos diecisiete pesos 35/100 moneda nacional), por concepto de suerte principal, o en su caso señalen bienes para embargo, de los no exceptuados de secuestro, suficientes para garantizar las prestaciones reclamadas, apercibiéndolo que de no hacerlo, el derecho pasará al actor; en la inteligencia que, dicha notificación surtirá efectos al día siguiente de haberse hecho la última publicación, debiéndose allegar a esta autoridad las constancias relativas a las citadas publicaciones. De igual forma, prevengase a los codemandados Julia Paola Ramos Valencia, Fernando Ramos Valencia y Miguel Roberto Ramos Valencia, a fin de que señalen domicilio para efecto de oír y recibir notificaciones en esta ciudad, apercibidos que, en caso de no hacerlo así, las subsecuentes de carácter personal se le notificaran conforme a las reglas establecidas en el artículo 1069 del Código de Comercio, es decir, por su simple publicación en el Boletín Judicial que se edita por el Tribunal Superior de Justicia del Estado. Doy fe.

Dione Jesús Arteaga Solano

Secretario adscrito a la Coordinación de Gestión Judicial del Juzgado de Oralidad Mercantil del Primer Distrito Judicial del Estado.



LA MAÑANERA RATIFICA AMLO INICIATIVA DE REFORMA AL PODER JUDICIAL

Por José Vilchis Guerrero

Los integrantes del Poder Judicial Federal podrían bajarse el sueldo, pues ganan más de 600 mil pesos al mes los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) pero no lo van a hacer, se van a amparar y van a violar la Constitución, como lo hacen ahora, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien insistió: enviará una iniciativa para que sean electos jueces, magistrados y ministros o de lo contrario van a continuar los actos de corrupción.

¿Por qué no podrían ser electos por el pueblo con los mismos requisitos que en tiempo de Juárez? Desde luego que los candidatos serían abogados capacitados, personas honorables, "ni modo que el juez que le dio un amparo a Joaquín Guzmán Loera para no ser extraditado a Estados Unidos pudiera ser electo, pero ahí está". Así se podría lograr la renovación del Poder Judicial: "que se aplique la transparencia, que dejen de actuar de manera facciosa a favor de Claudio X González si se deben al pueblo; que no se presten a chicanadas, porque si van a actuar como vasallos, se van a sentir muy mal".

Sin ganan más que el Presidente y sólo trabajan de lunes a viernes, ¿cómo van a desquitarse su sueldo? Cuestionó. "Los trabajadores inscritos en el Seguro Social ganan en promedio 15 mil pesos al mes y los ministros se justifican: es que no nos alcanza si ganamos menos, no salimos ¿y cómo sí salen los que ganan 15 mil pesos? Tienen que actuar con honestidad y servir al pueblo", afirmó.

La polémica se generó a raíz de la propuesta de diputados de disminuir el presupuesto al Poder Judicial Federal con un recorte de alrededor de 25 mil millones de pesos para acabar con los excesos, lujos y dispendios de sus integrantes, a lo que respondió la presidenta Norma Lucía Piña este lunes que pedirá un incremento de 4% al presupuesto

en base a la inflación estimada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

A últimas fechas el Poder Judicial Federal se ha convertido en un opositor del Poder Ejecutivo con amparos a gobernadores que rechazan los libros de texto gratuitos, ampa-

rar a empresas, una de las cuales mantiene un litigio desde hace 13 años para no pagar 25 mil millones de pesos de impuestos y que el ministro Luis María Aguilar haya sugerido destituirlo. López Obrador respondió:

"El procedimiento es que el Poder Judicial como el Instituto Nacional Electoral y otros órganos autónomos envían sus propuestas a Hacienda, que las envía al Congreso. No puede el Ejecutivo modificar el presupuesto que envía el Poder Judicial. Sí puede hacerlo -y lo ha hecho- la Cámara de Diputados, porque es su facultad. Nosotros no vamos a modificar el presupuesto del Poder Judicial".

Al expresar su opinión, afirmó que no se deben permitir excesos. "Ganan muchísimo los jueces: 600 a 700 mil pesos mensuales, ¿Quién gana eso en México? Sólo los grandes empresarios y banqueros; ni los gerentes de esas empresas gana ese dinero". Y no sólo es el sueldo; tienen muchas prestaciones: comidas en los mejores restaurantes, fondo de ahorro especial, servicio médico privado, viajes, seguridad y mantenimiento de sus casas, entre otras.

Mencionó como ejemplo el caso de Ricardo Márquez Blas, titular de la Coordinación de Fortalecimiento Institucional de la SCJN, señalado por el presidente López Obrador como colaborador cercano a Genaro García Luna, fue contratado por la presidenta Norma Lucía Piña y "gana más que yo y no es juez, ni magistrado ni ministro; es un funcionario que gana 174 mil pesos en bruto, 122 mil pesos neto mensuales, pero tiene viáticos, seguro médico privado, caja de ahorro especial, y cuando concluya, se llevará con cargo el presupuesto 8 o 10 millones de pesos adicionales, de la caja de ahorros, como finiquito", concluyó.





Foto: Cuartoscuro



ARISTA

**LA ÓPTICA DE AMLO
ANTE LAS ELECCIONES**

POR ANTONIO MICHEL

El Presidente López Obrador se ha caracterizado por engañar con la verdad. Suele dar una primicia, después hace parecer que se irá por otro rumbo para confundir y finalmente se inclina por lo que pronunció inicialmente. Lo ha hecho una vez más. Mientras los analistas y políticos dilucidan sobre quién será la corcholata favorita, tomando como señales algunos gestos o tendencias, el Presidente lo dejó saber desde el inicio: es Claudia.

De igual manera, desde que empezó a especular sobre la oposición, AMLO advirtió que sería Xóchitl la candidata. Hay que analizar las elecciones no desde la lógica común, sino desde la óptica de AMLO.

Independientemente de la validez y contundencia de la famosa encuesta, Claudia Sheinbaum tiene la mejor combinación de factores. Aunque no es más cercana al Presidente que Adán Augusto, Claudia lidera las encuestas, por lo cual sería creíble que ella gane la encuesta (contrario al exsecretario de Gobernación). Claudia permitiría al Presidente mayor incidencia en el siguiente gobierno que Marcelo. Si bien al interior de Morena no hay un consenso en favor de Claudia, tampoco lo hay para otro rival. Claudia es mujer.

La prioridad para el Presidente ha sido su trascendencia. Además de la lucha contra la pobreza, uno de sus estándares ha sido jactarse de lograr la igualdad de género en su Gobierno. Retirarse como el mandatario que permitió el paso a la primera mujer en la presidencia es un aliciente. Desde la óptica del Presidente, Xóchitl no ganará, pero el hecho de tenerla como rival garantiza que sea una mujer y es un logro del cual él puede recoger frutos.

Morena gobierna 23 de los 32 estados —más de 90 millones de mexicanos— y López Obrador colocó a una aliada al

frente del INE. Ese escenario, aunado a la amenaza de perder los beneficios de los programas sociales, traza un camino bastante plano y directo hacia la victoria. La maquinaria electoral de Morena ha teñido la administración pública de guinda en 5 años. ¿Por qué habría de fallar en la sucesión?

Muchos han cuestionado la astucia del Presidente al mencionar constantemente a Xóchitl Gálvez en sus conferencias, pues la ha dotado de inercia y popularidad. No obstante, su estrategia quizá vaya un poco más allá. Al elevarla a la presidencial, la removió de la contienda por la CDMX, donde habría sido una contendiente fuerte. Al no ser tan conocida en el país, los ataques en la conferencia mañanera le han adjudicado una imagen negativa —es decir, es más conocida pero no necesariamente con la mejor impresión ante el público—. Esto quiere decir que, ante los ojos de AMLO, se vislumbra un triunfo para su partido, pero no con el margen que él quisiera, pues los resultados de los últimos comicios y encuestas no han sido tan favorables como le gustaría.

El error de los pronósticos y análisis políticos ha sido afrontar las situaciones desde la teoría, la lógica y el sentido común. Para anticipar sus jugadas, hay que mirar con los mismos ojos que él. Eso implica entender sus estrategias y sus miedos. Es cierto, desde su óptica ha manipulado las corcholatas en el tablero para ganar el juego, pero su miedo radica en lo que esa perspectiva no alcanza a ver.





**ULISES RUIZ VA COMO
CANDIDATO INDEPENDIENTE
A LA PRESIDENCIA**

▶ 12

A LOS MEXICANOS Y MEXICANAS QUE QUIEREN QUE REGRESE LA PAZ A MÉXICO:

Llamo a los ciudadanos que no militan en algún partido, a los militantes de los partidos políticos que están inconformes con las negociaciones e intereses mezquinos de sus dirigentes, a los pueblos indígenas, a los profesionistas y ciudadanos que no viven del gobierno ni reciben dádivas de los mal llamados programas sociales, a los padres de los hijos con cáncer que el gobierno de AMLO les canceló sus medicamentos, a los familiares del casi millón de muertos de la pandemia del COVID 19 por el manejo caprichoso, irresponsable e inepto del gobierno, a los más de 200 mil muertos que al cierre de este ensangrentado gobierno se habrán provocado por el escandaloso fracaso de la política de abrazos y muchos balazos, a las mujeres violentadas y muertas por la política machista de AMLO y la violencia que provoca contra ellas, a los mexicanos que quieren salir de la pobreza de una vez por todas, a quienes –como yo– quieren ver a México convertido en una potencia mundial.

- Hoy vivimos en un ambiente de polarización gracias a un gobierno plagado de ineptos, con gobiernos estatales, municipales y de la CDMX rebasados por la inseguridad y que abandonaron a los mexicanos en la violencia, lacerados por el cobro por derecho de piso, por extorsiones, secuestros y asesinatos, mientras que los poderes legislativos federal y la mayoría de los estatales en poder de MORENA, totalmente sometidos, hunden día con día a México y a sus familias en la incertidumbre sobre la vigencia de un estado de derecho que, o no se respeta, o se modifica a capricho.

- Ante la anticipada sucesión del fallido gobierno de Morena, vemos al Frente Amplio y a otras fuerzas políticas sin definición, con titubeos o en contubernio con AMLO, desdibujados, con dirigentes y líderes parlamentarios, señalados por desvíos de recursos, ex gobernadores recién salidos de sus gobiernos que hoy están al servicio de AMLO por miedo a ser investigados e irse a la cárcel, por eso los partidos del frente amplio están al servicio de AMLO trabajando en los hechos para el triunfo de MORENA en 2024.

Independientemente de la falta de experiencia, falta de competitividad, servilismo o incluso buscando acomodo en posiciones legislativas, los partidos del Frente abaratan y desdibujan la escasa posibilidad de competir y ganar la presidencia de México.

- Frente a la incapacidad de reconocer con firmeza el principal problema de México que es la inseguridad, ante la cual todos los políticos desvían la atención hacia temas importantes, pero no fundamentales para México y sus familias, defendiendo una política social inservible practicada por igual por los gobiernos del PRI, del PAN y de AMLO, que solo sirve para fabricar más pobreza con programas del que solo se justifican en el apoyo a la tercera edad y a los discapacitados, pues el estado mexicano no fue capaz de generarles una pensión digna.

MORENA, el Frente Amplio y otras fuerzas participan en un concurso para ver quien es más populista, gracioso y agradable, con procesos anticipados e ilegales para resolver sus respectivas candidaturas en medio de acusaciones por desvíos de recursos, padrones inflados e irregularidades que convierten a sus proceso en un pleito de bandidos con AMLO desviando recursos y presionando en favor de Claudia y alito y Marko inflando a quienes no tienen posibilidades,



ni son competitivos cayendo en la falta de seriedad con un asunto que no puede esperar más y que tenemos que resolver de inmediato: la paz para el país.

No se equivoquen, si no resolvemos este problema no habrá futuro para México porque:

- Sin paz no hay desarrollo
- Sin paz no hay libertad
- Sin paz no hay inversión privada nacional e internacional
- Sin paz no hay salud
- Sin paz no hay libertad
- Sin paz lo único que hay es muerte y en eso AMLO, se lleva el premio al sexenio más sangriento de la historia.

Por estas razones he decidido solicitar mi registro como candidato independiente a la presidencia de México en el próximo mes de septiembre.

Tengo la claridad y el valor para resolver la inseguridad que vive hoy todo México y darles paz a los mexicanos.

Tengo la claridad sobre como terminar con la pobreza con una nueva política social totalmente diferente a la actual, cuyo eje será dar trabajo a los pobres mediante proyectos productivos en todos los temas, como invernaderos, viveros, ecoturismo, granjas piscícolas, camarónicas, proyectos para hacer un campo productivo, entre otras muchas propuestas.

Esto no se puede improvisar hay que tener la experiencia la capacidad y la firmeza para lograr estos cambios, poniendo en el centro

de atención como el compromiso más serio y firme, que en los primeros años del próximo sexenio —que iniciaremos en octubre del 2024— el regresar la paz al país. Tengo la experiencia y la firmeza, no me tiembla la mano para poner orden y rescatar a México de la inseguridad.

Yo voy a competir por la presidencia de México e invito a la ciudadanía sin partido a participar como candidatos a senadores de la República y diputados federales, manifestando su intención ante el INE antes del 21 de septiembre para el Senado y antes del 28 del mismo mes para buscar un lugar en la Cámara de Diputados. La convocatoria del INE, establece requisitos que se traducen en trámites que pueden llevar semanas: una asociación civil registrada ante el S.A.T. por cada candidato y una cuenta bancaria de la A.C., por lo que debemos decidirnos ya, para estar en condiciones de participar para buscar el país que queremos para nuestros hijos y nuestros nietos.

ULISES RUIZ ORTIZ

Aspirante a la candidatura independiente a la Presidencia de México.







Por **Roberto Vizcaino**

TRAS LA PUERTA DEL PODER Presidencial 2024: entre la violencia, el conflicto y la ruptura

Llego la hora de las definiciones: el próximo domingo habrá candidata del Frente y el miércoles siguiente, de Morena-AMLO-aliados.

Así, ayer cerraron las campañas de los dos bloques políticos en medio del escándalo mediático por el rompimiento de MC.

Hasta el fin de su precampaña en el Frente Amplio Va por México, todo advertía que la candidata será **Xóchitl Gálvez**, quien concluyó actuando, negociando y hablando ya como dirigente del bloque PAN, PRI, PRD y decenas de organizaciones ciudadanas.

Sus primeros dictados:

Designar a **Santiago Creel** desde el miércoles-jueves antes del fin de la precampaña, como coordinador de la campaña presidencial del Frente Opositor con el abierto aval de **Marco Cortes**, **Alejandro Moreno** y **Jesús Zambrano**, y el silencio de **Beatriz Paredes** que en este caso fue una aceptación manifiesta.

Viajar a Guadalajara para negociar personalmente con el gobernador de Jalisco Enrique Alfaro su posible inclusión en el Frente Opositor en caso de continuar la fractura de MC como ocurrió.

E insistir en que con ella en Palacio Nacional, se acabarían las concesiones y benevolencias hacia el

narco y crimen organizado y sobrevendría la recuperación económica de México con una nueva estrategia de desarrollo. Dijo que, a diferencia de **AMLO**, quien se enclaustró en México, ella viajaría por el mundo en busca de empresas e inversiones para ampliar las fuentes de trabajo y lograr la recuperación económica.

Un punto complicado para el Frente sería que la hidalguense se inaugurara como candidata presidencial convocando a sus filas a **Marcelo Ebrard** en caso de que el ex canciller rompiera con **AMLO** y Morena tras la imposición de **Claudia Sheinbaum**.

MARCELO, ¿CONTINUARÁ CON SU RUPTURA?

Eso y más ocurre en el proceso de sucesión presidencial adelantado y mientras el cierre de campaña de las llamadas "*corcholatas*", a saber: **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**, **Adán Augusto López**, **Ricardo Monreal**, **Gerardo Fernández Noroña** y **Manuel Velasco** quedaba marcado por la advertencia del ex canciller de que él no declinaría por nadie porque todos sus datos, informaciones e indicadores le dicen que él ganará la candidatura presidencial de Morena al 2024.

En ese contexto, todos terminaron convocando y pidiendo no romper la unidad interna, un llamado

obvio para aplacar los ánimos al rojo vivo de **Ebrard**, debido a que sus exigencias y reclamos de acabar con la cargada en favor de la exjefa de Gobierno de la CDMX nunca fueron escuchadas ni resueltas.

Así, todo advertía que **Sheinbaum** será la ganadora y que **Ebrard** deberá avalar ese triunfo, reconociéndola como la triunfadora.

La otra vía sería la de no reconocer ese proceso, interponer denuncia formal ante el INE y Trife y pedir la restauración de la precampaña, lo que alteraría todo el escenario de la sucesión de 2024.

Quizá todo bajo la supervisión del INE.

Sería un golpe mortal al corazón del obradorismo.

DANTE EN EL DESPEÑADERO

Quizá la rebeldía y rompimiento del gobernador **Enrique Alfaro** no signifique el un desastre mortal para Movimiento Ciudadano bajo la conducción de **Dante Delgado**.

El ex gobernador veracruzano y senador retendría con las uñas el control de su (SUYO DE ÉL) partido y a través de eso de los registros y prerrogativas, el control de la firma de cheques y convocatorias de candidaturas que es lo que siempre le ha interesado y lo que nunca ha soltado.

Lo único cierto hasta hoy es que

MC está escindido, fracturado, roto. Luego de todo lo que se han dicho y hecho **Dante** y **Alfaro** en los últimos 10 días, no hay forma de un retorno viable para ambos dentro de un sólo MC.

Alfaro dio el paso al frente al desvelar sus inconformidades sobre cómo Dante conduce a MC, desde su punto de vista, al desastre. Y exigió unirse al Frente Opositor.

A su vez, Delgado insistió que MC no irá con el Frente, sino sólo porque así derrotaría a todos.

Hacia el fin de la semana, Delgado convocó a un encuentro de MC y ahí, sin la presencia de nadie cercano a Alfaro, ratificó que MC va solo a la presidencial de 2024 o sea, estaba marcando su ruptura total con el gobernador rebelde de Jalisco.

Este lunes ambos se levantarán

